

# MARQUE DE SAN SEBASTIAN.

CONSAGRADO A LOS INTERESES DE LA PROVINCIA.

San Sebastian.—Sábado 8 de Octubre de 1881.

## SUSTITUTOS.

**LA BUENA FÉ VASCONGADA**  
es la primitiva, antigua y verdadera sustitución de quintos y AGENCIA GENERAL: pone cuantos sustitutos sean necesarios, con la puntualidad y exactitud que tiñen acreditados, redimiendo cuando es conveniente á los que sean necesarios, sin dar lugar á que nadie tenga la más mínima queja; la prueba de su buen comportamiento y seguridad pueden darla los pueblos de Ayia, Ibarra, Azcoitia, Ataun, Usurbil, Eibar, Andoain, Larra, Berango y otros muchos donde ha sustituido y redimido sus mozos en diferentes años: recordadas veces tiene aviso, no la confundan con ninguna otra como les ha sucedido á muchos en los anteriores años, que en el último extremo y congrandísimos apuros han recurrido á nosotros para poder sustituir á sus hijos: ¡yo pues, no fiarme de cuáquiera y comprender bien dónde está la seguridad y el crédito! Los que también desean asegurar su libertad del servicio militar citivo para el próximo reemplazo de 1882 podrán hacerlo por el precio de 1000 pesetas ó sean 4.000 reales. La corresponsal representante de la misma D. Laureano Conde, San Martín 47, San Sebastian.

**En la calle** de Guipúzcoa, nº. 5 se aquila un gran almacén en todo ó por partes. Darán razón, Puyuelo 38, 3.

## QUINTAS.

**La Seguridad**, sociedad para la redención y sustitución.

**Avenida de la Libertad**, nº 4, piso. Próximo á verificarse el ingreso en caja de los mismos á quienes corresponde, en virtud del llamamiento de 45.000 hombres de retada, esta sociedad, recientemente constituida, ofrece sus servicios á los interesados en él, previniéndoles que se encarga de todas las operaciones relativas á la quinta practicándolas con actividad y con la legalidad mas escrupulosa, y respondiendo á satisfacción de los que la honren con su confianza del exacto cumplimiento de los contratos que celebre.

Para todos los datos que se consideren necesarios dirigirse á D. Manuel Arrieta, en el domicilio de la Sociedad.

Agente de la misma, José Trullenque.

## LIBROS DE TEXTO

### de 2.<sup>a</sup> enseñanza,

se acaban de recibir en la librería de Osés, Peñafiel rida, 6.

### Hojas de servicios para los empleados.

Se venden en la librería de Osés, Peñafiel rida, 6.

### EL JUEGO DE LA PELOTA.

El origen de este juego se pierde en la noche de los tiempos. Los romanos se apasionaron por este ejercicio, que habían heredado de los griegos.

En el Campo de Marte, el grave Catón se dedicaba al juego de la pelota con verdadero éxito, y en la corte de Augusto jugaban interminables partidas Virgilio, Horacio, Mecenas, etc. Los soldados romanos introdujeron en las Galias el juego de la pelota, y en el siglo XV, esta diversión alcanzó tal boga, que hasta las mujeres se entregaban á ella con frenesi.

Reinando Carlos VII, acudía todos los días una gran multitud al juego de pelota de la calle Grenier San Lázaro, para ver cómo una robusta y hermosa joven, llamada la Sra. Angot, jugaba con el mayor jugador de París, ganándole casi siempre.

En aquel tiempo no se había inventado todavía la paleta, y la hermosa joven jugaba al natural, es decir con la palma de la mano.

Durante el reinado de Enrique IV se inventó la paleta. El *bearnés* era un gran jugador de pelota, y se irritaba mucho cuando perdía.

Francisco I y Enrique III habían practicado también este ejercicio con entusiasmo, y los méritos de aquella época recomendaban el juego de la pelota á sus clientes, «porque, según decían, disipaba los humores superfluos.»

En el siglo XVII, un edicto real prohibía el noble juego de la pelota á los villanos. Este edicto cayó en desuso,

y algunos años después se establecieron en París muchos juegos de pelota.

El más frecuentado de todos era el de la calle de Mazarin, en el siglo XVII; duró hasta el año 1830. También se jugaba en dicho año en una sala del pasaje Landrie, que desapareció al construirse el teatro de la Grande Ópera.

En el siglo pasado se jugaba también á la pelota en Compiègne, San Germain, Versalles, Fontainebleau, Chantilly, Meaux, Avignon y Bayona. En dichas ciudades se reunían los más afamados jugadores, en la época de las ferias.

En el Boletín de ayer aparece el pliego de condiciones b) j) los cuales se subastan en pública licitación las obras de construcción de una casa-cuartel en el sitio denominado *Santiago* jurisdicción de la villa de Irún para el servicio del cuerpo de Carabineros de la Comandancia de esta provincia.

Hé aquí las piezas que ejecutará la música de la Lealtad, mañana á las 12 en el paseo de la Alameda:

1.<sup>a</sup> Feldlager-Marchs, (paso-doble, C. Latana).

2.<sup>a</sup> Sinfonía de La Giralda, Adam.

3.<sup>a</sup> Fantasía sobre motivos de Sonambula, Bellini.

4.<sup>a</sup> Plum-Pudig, polka, J. Romea.

Mañana á las diez y media se jugará el anunciado partido á rebote entre españoles y franceses.

Los grabados contenidos en el último número de *La Ilustración Española y Americana*, son á cual más interesante. En el texto se leen artículos debidos á las plumas de nuestros más célebres escritores.

La Plazuela de las Escuelas se halla en un estado intransitable, por haberse convertido el piso en una espesa capa de tierra que se transforma en fango con la lluvia.